

De Pradera

ra, enero 12 de 1926.

or Director de LA HUMANIDAD
y demás compañeros.

Cali.

Hace algunos meses que mi pluma rebelde ha permanecido guardada en un «zumbo», en vista del abandono con que muchos obreros han mirado la Doctrina de los trabajadores por vivir incondicional y servilmente obedeciendo los mandatos y caprichos de los «caimanes» hechos Jets, y mientras los esclavos sufren los rigores de los años, experimentan las tristes consecuencias de su propia mansedumbre cobarda y entran a reflexionar sobre el porvenir, es bueno que los rebeldes enaztemos la Bandera. Pero, sonó un formidable grito: Ese manifiesto de los cultivadores de tabaco, firmado por muchos ciudadanos honrados, de Palmira, contra las canalleas ordenanzas que estrangulan a los cultivadores.

Imposible para mí guardar más silencio al leer tan meritoria y valiente hoja donde está vaciado el altivo pensamiento de muchos hombres que como yo mojan en sudor sus frentes y sus lomos produciendo vida para los «parásitos sociales». Raspé el moho a mi pluma y, estoy con todos los que trabajan.

Verdaderamente es alarmante la situación a que hemos llegado.

Los ladrones han hecho le-

Los obreros con migo

Y YO CON ELLOS

Pongo a su orden mi depósito permanente de cal, situado en la carrera 3ª, cruce con la calle 18 traída de las mejores zonas de la piedra calcárea de Vijes y «San Marcos». Existencia permanente del artículo y cumplimiento estricto en el transporte.

MARIANO CAIGEDO LOPEZ

Unica salvación

Cuando los artículos de primera necesidad llegan a precios tan angustiosos que las clases pobres se ven amenazadas por el hambre, no queda sino una salvación:

HACERSE ACCIONISTA

de la

COOPERATIVA OBRERA de
PRODUCCION y CONSUMO,
cuyo objeto consiste en defender al socio de la explotación de todos los monopolios y de la sanguijuela de todas las re-
ventas.

yes que les han permitido la expropiación de todas las tierras de Colombia, que son de todos nosotros.

Los ladrones y rateros nos gobiernan.

Los ladrones nos vigilan, persiguen, violan nuestras chozas y conducen al honrado a las cárceles; mas no satisfechos de eso mandan que vamos a guardar nuestros productos en sus guaridas donde les quede fácil aplicarnos el nuñi-archilismo.

En cambio, el trabajador no tiene tierra propia; la consigue con dificultades y en ruinosas condiciones; no tiene representación en congresos, asambleas ni concejos. Cuál es el camino que nos queda? Es amplio, expedito: Pues así como hemos cometido tantas veces la BESTIALIDAD de salir a las urnas a elegir bandidos, vamos todos unidos a solucionar los problemas que nos afectan.

LISIMACO ESPINOSA

La silueta macabra

La hembra — Los cabros.
Los judas y caines — Los vestidos de rosado — El sepulture ro.

APUNTES PARA LA HISTORIA DEL PROLETARIADO

¡Pobre hembra! ¡Agoniza...!
¡La prostitución la lleva a la tumba...!

Los zânganos violaron sus virtudes, la hicieron desgraciada, la mataron... ..!!

En su lecho de muerte, los

cabros asidos de sus secos senos.....! Los matricidas de voraron su vientre, mutilaron sus cabellos, la destrozaron...!!

Sus mas crueles carniceros, los Judas y Caines: Concha, el peón oficial del Vaticano, manchó con sangre ilustre el — ana co de lienzo — que le sirvió de nombre;

Suárez, el beatísimo sacristán inmoral, —cayó del pupitre de la usura— por haber despilarrado los sueldos de sus pajes y caines.....

Nel, el ridículo Nel, autoridad fraudulenta —lego pérfido— expulsador de la luz, columna principal del delito, y sanguijuela de la pobre tuberculosa...

Valencia, el poeta del patíbulo —probando la materia acre de la enferma—;

Peñuela, can hidrófobo y fetiche mayor del jesuitismo; enemigo eterno del pueblo....

Roa, Rengifo y otros de la misma talla, los abortos más miserables de la parda burra;

Archila, gato romano, afilando las encadenadas huña de su infamia.....

Los viejos adulones, — los vestidos de rosado— pidiendo los cogines de la enferma, para añadirle otros algodones..... Patrióteros del presupuesto, del estómago, pero jamás de las ideas que dicen defender...

Méndez el deforme cocodrilo, el futuró enterrador, asomando el hocico por las grietas de su pasado sangriento Aguardando le arrojen el esqueleto de la prostituta agonizante....! De rodillas implorándole al dolor. Hosando el estercolero abandonado de la tuberculosa.....

Próximo ya medio siglo de negras tiranías, de robos y asesinatos y, de servilismo implacable....

¿Continuaremos de rodillas ante esa turba de archilistas...? Los cabros aspiran a la inmortalidad gubernamental. Al despotismo a las tiranías...

¿Qué debe hacer el pueblo? Hacer la unión universal, es decir, una revolución social.

Medio único de extirpar esta lucha jesuítica, esta lucha de crueldad,

¡¡ Que venga una revolución social....

LUIS FELIPE RIBON